
Унашего района юноше-
ский возраст, ему всего
20 лет. У нас почти нет

проблем с теми же пятиэтаж-
ками, почти все жилые дома
современные, высотные, с
надежными инженерными
коммуникациями. Так что у
нас главная проблема - бла-
гоустройство территорий. 

За последние годы мы
привели в порядок большин-
ство дворов и подъездов.
Поддерживая чистоту и поря-

док во дворах, мы шагнули за их пределы - на междворо-
вые и пешеходные территории, состояние которых остав-
ляет желать лучшего и до недавних пор, пока мы не заня-
лись их благоустройством, вызывало справедливое недо-
вольство жителей. Но ведь благоустраивать можно по-
разному: одинаково стандартно или творчески, с выдум-
кой, осмысленно, чтобы каждый уголок имел свое лицо,
свои символы. 

Мы, хозяйственники, призадумались об идеологии обу-
стройства, и ее нам подсказали сама история, названия
улиц: бульвар Дмитрия Донского, улицы Куликовская, Рат-
ная, Грина... Помог определить направление дальнейших
работ и герб района: золотой шлем, символизирующий
ратные подвиги, две полоски на нем: голубая, призываю-
щая к сохранению духовного наследия, и зеленая - символ
самой жизни с чистым воздухом и девственной природой.

Жители на встречах с нами поддержали предлагаемую
идеологию дальнейшего благоустройства бульваров, улиц
с учетом исторических корней. Эта программа в районе
уже начала осуществляться. К 625-летнему юбилею Кули-
ковской битвы вдоль пешеходной тропы от станции метро
«Бульвар Дмитрия Донского», где отважный русский
князь собирал свое войско, встал ансамбль скульптур,
возвращающий нас в седую славную историю Руси.

В этом году мы отмечали 125-летие со дня рождения
самобытного русского писателя Александра Грина, в честь
которого был разбит цветник. И встала стела, на вершине
которой водрузился корабль с алыми парусами, напоми-
нающий прохожим о знаменитом романе.

На улице Грина расположены четыре одинаковых дво-
рика, и накануне юбилея писателя мы решили посовето-
ваться с самими жителями, как лучше обустроить их. Ин-
тересных, дельных предложений поступило много, и их
реализация помогла каждому дворику обрести своеобра-
зие, что пришлось жильцам по душе.

Надо отдать должное проектировщикам района: они со-
хранили естественный ландшафт, порушить который мы
никому не дадим. А такие поползновения имеют место.
Любуюсь из окна своего кабинета на березовую рощу, ко-
торая по весне нежно-зеленая, а по осени золотая. Так,
представляете, нашлись люди, которые занесли было то-
пор над этой рощицей, задумали построить на этом месте
высотный дом. Депутатам муниципального образования
Северное Бутово при поддержке жителей пока удалось от-
вести этот топор. 

Раз уж заговорил о сохранении природы, то не могу не
сказать о состоянии Битцевской зоны, часть которой на-
ходится на территории Москвы, а другая - Московской
области. Из-за того, что у этого уникального естественно-
го лесного массива нет одного хозяина, он, по существу,
остался бесхозным. Здесь обосновались любители шаш-
лыков под горячительные напитки, и после пикников ос-
таются кострища, горы пустых бутылок и пищевых отхо-
дов. Надеюсь, что со временем этот лесной массив обре-
тет одного хозяина, здесь будет наведен должный поря-
док. Наша управа готова этим заняться при получении не-
обходимых полномочий финансирования со стороны го-
рода и области.

В реализации предложенной идеологии благоустройст-
ва территории все более активное участие принимают ча-
стные фирмы, которые при этом руководствуются не
только коммерческими интересами, но и чувством ответ-
ственности. Сейчас у нас действуют три таких компании.
Они в конкурентной борьбе вытеснили государственные
унитарные предприятия, которые работали плохо. Помимо
освоения бюджетных средств частные фирмы вкладыва-
ют в благоустроительство и свои деньги, берут обустроен-
ные территории на свой баланс, под свою охрану. 

Оценив результаты благоустройства территорий во дво-
рах и за их пределами, жители стали более бережно отно-
ситься ко всему сделанному для них же, даже молодые
вандалы перестали ломать скамейки, восседать на их
спинках, расставив ноги по сиденьям. Но нас не удовле-
творяет явно недостаточное участие самих жителей в уп-
равлении своими домами и территориями, и в этом преж-
де всего видим свою недоработку. Поставленные задачи
решаем в тесном контакте с депутатами муниципального
образования, служащими муниципалитета. У нас налади-
лись более тесные контакты с жителями, часто советуем-
ся с ними, выслушиваем критику, дельные советы, опре-
деляем планы совместных действий. Очень рассчитываем
на помощь общественности и, прежде всего, домовых ко-
митетов. Нельзя сказать, что все идет как по маслу, в до-
мах и душах людей поселилась психология индивидуализ-
ма, преодолеть которую можно только добрыми совмест-
ными делами на общее благо. Мы нащупали этот путь и
можем по нему дальше идти.
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6 Люди и власть:
ОПЕРАТИВКА
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Юрий ПОЛЯКОВ,
глава управы района
Северное Бутово, ЮЗАО

АЛЫЕ ПАРУСА 
НАД ЗЕЛЕНЫМ МОРЕМ

«БИЗНЕС ПО-РУССКИ» ИНОГДА
ВЫГЛЯДИТ КАК ЖАДНОСТЬ,
ПОМНОЖЕННАЯ НА  СКЛОННОСТЬ 
К МАХИНАЦИЯМ

Первый заместитель префекта ЮАО Юрий Бу-
ланов напомнил, что в соответствии с поста-
новлением правительства Москвы от 18 июня

2002 года «О мерах по сдерживанию роста цен на
товары и услуги в городе Москве» на территории
Южного округа реализуется пилотный проект по со-
зданию сети многопрофильных малых предприятий
торговли и услуг шаговой доступности. Программа
предусматривала открытие в 2003-2005 годы 283
предприятий, в том числе магазинов «Утконос».

Реально до настоящего времени построено 33
объекта шаговой доступности, что составляет 11,7
процента плана.

Как следует из сообщения первого заместителя
префекта, одна из основных причин такого положе-
ния дел - неудачный выбор земельных участков под
строительство. На 65 площадках маленькие мага-
зинчики, как оказалось, возводить либо убыточно
для инвесторов, либо вовсе невозможно. При этом
районные управы с усердием, достойным лучшего
применения, участки, отклоненные одним инвесто-
ром, тут же предлагают другому. Таких мест - трид-
цать одно, причем в ряде случаев, например, на Бу-
латниковской, 7-1, Судостроительной, 18-4, они
трижды меняли хозяина.

В свою очередь и некоторые предприниматели

продемонстрировали подход к делу, который Ю. Бу-
ланов с иронией назвал бизнесом по-русски. То есть
они сначала схватились за землю, а потом начали
думать и оценивать свои реальные строительные
возможности. Нашлись и махинаторы, решившие
подзаработать. Они пытались через Интернет про-
давать участки, выделенные им для строительства
магазинов шаговой доступности. Их «деятельность»
станет предметом особого внимания прокуратуры и
милиции.

На 18 объектах шаговой доступности работы не
начаты в связи с протестами жителей. По мнению
первого заместителя префекта, поскольку земель-
ные участки выделены давно, главы управ районов
имели достаточно времени, чтобы так или иначе
найти выход из конфликтных ситуаций.

Коллегия приняла решение, направленное на уст-
ранение выявленных недостатков. Завершение про-
граммы перенесли на 2007 год.

БИЗНЕС В ШАГОВОЙ ДОСТУПНОСТИ
На прошедшем заседании коллегии Южного административ-
ного округа обсуждался вопрос о реализации программы
строительства объектов потребительского рынка шаговой до-
ступности.

Не секрет: кабельные
сети ОАО «Мосэнер-
го» отказываются вы-

держивать растущие с каж-
дым днем нагрузки. Элект-
роресурсный «аппетит»
столичных новостроек –
высотных административ-
ных зданий и крупных биз-
нес-центров, жилых много-
этажек – все увеличивается
и увеличивается. Такими
темпами, что его не в состо-
янии насытить давно про-
ложенные линии электро-
снабжения.

Поэтому многие админи-
стративные округа разрабо-
тали программы модерни-
зации своих электрохо-
зяйств. Некоторые из них
приступили уже и к практи-
ческой реализации таких
программ. Характерный
пример - Восточный адми-
нистративный округ.

Программ развития ок-
ружного энергетического
хозяйства, вообще-то, в
ВАО разработано немало. О
самой значительной из них
«МС» сообщала недавно в
материале «Энергонезави-
симость отдельно взятого
округа». А теперь – об оче-
редном шаге в том же на-
правлении.

Этот шаг – модернизация
кабельных линий для элек-
троснабжения отдельных
районов и микрорайонов. В
ВАО начали с одного из са-
мых напряженных в смысле

электроснабжения районов
– Преображенского. Так, на
прошлой неделе на откры-
том конкурсе в Тендерном
комитете определен гене-
ральный подрядчик на
строительство здесь за счет
городского бюджета совре-
менных кабельных линий
для электроснабжения
крупнейшего в округе ад-
министративного центра с
объектами торговли.

Как проинформировали
«МС» в пресс-службе Тен-
дерного комитета, кабель-
ные трассы общей длиной
7,6 километра будут проло-
жены по территории Бойцо-
вая улица – Измайловский
Вал – Большая Черкизов-
ская улица – Семеновский
переулок. Причем в макси-
мально короткий срок: сог-
ласно конкурсному предло-
жению компании-победите-
ля все работы планируется
завершить за 3 месяца 20
дней.

Кстати, немало выиграют
от этих работ и жители рай-
она. По условиям конкурса
подрядчик реконструирует
дорожно-асфальтовое по-
крытие, проведет комп-
лексное благоустройство
территории. А в случае про-
кладки кабеля в зеленой
зоне не только в полном
объеме воссоздаст ее
грунт, но и произведет мас-
штабное озеленение.

Геннадий ГЕНИН

На площадке около
станции метро «Улица
Академика Янгеля» в

Южном административном
округе с 17 по 21 октября
проходила ярмарка бело-
русских товаров «Минск -
москвичам». Братская рес-
публика представила на ней
широкий ассортимент това-
ров - одежду, обувь, ткани,
белье, продукты.

В столице заметно похо-
лодало, но на ярмарке мно-
голюдно, как тому и быть
положено. Обилие покупа-
телей у прилавков с обувью
«Белвеста» и Оршанского
льнокомбината неудиви-
тельно. Белорусские обувь
и лен пользуются особой
популярностью. А вот оче-
редь у продуктовых павиль-

онов в нынешней Москве,
согласитесь, явление не со-
всем обычное.

Спрашиваю одну из жен-
щин у прилавка Минского
мясокомбината: мол, ужели
в столице колбасы не хва-
тает? В ответ московские
хозяйки прочитали мне це-
лую лекцию об особых дос-
тоинствах белорусских
продуктов в целом и колбас
в частности. Не на послед-
нем месте - сравнительно
низкие цены.

Энергично шла торговля
кондитерскими изделиями

и... хлебом! Хлеб из Бело-
руссии, как оказалось, то-
же не совсем обычный. Он
приготовлен по особой тех-
нологии, а потому не пор-
тится.

Чтобы не быть голослов-
ным, я возвращался с яр-
марки с грузом не только
впечатлений, но и продук-
тов. За ужином мои домо-
чадцы с аппетитом тестиро-
вали продукты из Минска. В
оценке все были единодуш-
ны: «Очень вкусно!»

Павел 
КОЛЕСНИКОВ

Нынешней зимой в большинстве
дворов столицы не будут приме-
няться реагенты. Им на смену при-

дет экологически чистая гранитная крош-
ка. Закупить ее намерены аж 40 тысяч
тонн. Для приобретения крошки и специ-
альной уборочной техники городом вы-
делено 216 млн. рублей.

Гранитный мелкий щебень (2-5 мм)
уже давно достаточно успешно использу-
ется во всем мире в борьбе с гололедом.
Ведь реагенты лишь подтапливают лед,
и, если остаются какие-то ледяные буг-
ры, то скольжение все равно сохраняет-

ся, а вот твердые каменные осколки бук-
вально вгрызаются в лед, улучшая сцеп-
ление.

Правда, начальник управления по жи-
лищно-коммунальному хозяйству и бла-
гоустройству префектуры СЗАО Виктор
Кривоклякин говорит, что и раньше в Мо-
скве гранитную крошку использовали, но
лишь на проблемных участках: крутых
поворотах, подъемах, эстакадах. Теперь
сферу применения крошки расширят.
Только префектура СЗАО закупит 2562
кубометра щебня.

Поставлять крошку будут, скорее все-
го, либо из Ленинградской области, либо
из Карелии. А для ее разбрасывания и
уборки Москва планирует купить 400 бе-
лорусских тракторов МТЗ-320 и 
МТЗ-082 как самых надежных моделей,
которые закупает весь мир.

Ольга МАТВЕЕВА

Таковы официальные данные
Департамента ЖКХиБ. В их
справедливости корреспон-

денты «МС» убедились воочию,
«проинспектировав» два из специ-
ализированных предприятий ком-
плекса городского хозяйства в
СВАО.

ГУП «Спецдормеханизация
№ 2». Сигнальный проезд, 13. По
этому хозяйству нас водит его ди-
ректор Юрий Краснов.

- В наличии у нас 230 единиц
различной техники. Весь набор,
необходимый для уборки улиц.
Уже недели две техника стоит в
полной готовности.

Вот она, перед нашими глазами,
эта техника: новые погрузчики весе-
лого сине-желтого цвета, КамАЗы с
агрегатами для разбрасывания
твердых реагентов, специализиро-
ванные ЗИЛы с небольшими серы-
ми корытцами-емкостями. Есть еще
маленький комбинированный трак-
тор «Беларусь». В прошлом году
его испытывали на уборке трудно-
проходимых участков. В нынешнюю
зиму пустят на дворовых террито-
риях. Жаль, он тут пока один-оди-
нешенек. Но сейчас идет закупка
этой техники по городскому заказу.
На предприятии ждут: от этого зака-
за что-то да перепадет. Тем более
что есть кого сажать на эти новень-
кие машины.

- Куда больше проблема, - не
может не пожаловаться Ю. Крас-
нов, - подорожание ГСМ. Это одна
из основных статей затрат, кото-
рая тянет всю экономику, всю ра-
боту вниз. Приходится ограничи-
вать потребление топлива, соот-
ветственно пересматриваем техно-
логию уборки.

От города именно в этом ждут
реальной помощи. Проблему ГСМ
надо решать максимально опера-

тивно. Все остальное зависит от
организации работ. А за организа-
цию, как всегда четкую, в «Спец-
дормеханизации», по всему видно,
особенно не беспокоятся.

Как не беспокоятся и в соседнем
ЗАО «Прогресс-строй».

- Предприятие, - рассказывает
его директор Александр Бобров, -
специально построено для обслу-
живания дорожно-эксплуатацион-
ных организаций северо-востока.

Рассчитано на 3777 тонн твердого
реагента, 3750 тонн жидкого реа-
гента.

Хозяйство показывает началь-
ник участка Александр Маньков.
Вот линия для погрузки реагентов
на машины-распределители. Сами
сконструировали. А вот линия для
одновременной заправки реаген-
тами сразу шести машин. Как
именно работают эти линии, Мань-
ков с немалой гордостью демонст-
рирует с электронного пульта в
диспетчерской: четко, слаженно,
тратя на одну загрузку не более 2-
3 минут.

В нынешнюю зиму эта база
впервые эксплуатируется как еди-
ный комплекс. Комплексности ей
добавила снегосплавная камера,
прошедшая успешные испытания.
Обслуживать будет весь СВАО.
Рассчитана минимально на полто-
ры тысячи кубометров снега в су-
тки, максимально на три тысячи
кубометров.

Директор убежден: его предпри-
ятие в принципе готово к решению
всех задач, которые ставит Комп-
лекс городского хозяйства.

- Александр Михайлович, выхо-
дит, у вас и проблем нет?

- Проблемы? – задумывается
директор. – Да нет, каких-то осо-
бых проблем пока не возникало.

- Ну, даст бог, и не возникнет, -
желаю ему на прощание. Как и
всем другим предприятиям, зиму
которым метеорологи обещают
совсем не простую.

Геннадий 
АЛЕКСАНДРОВ

СЕТИ ДЛЯ ВОСТОКА ЯРМАРКА 
СОДРУЖЕСТВА

ВСЕ ДВОРЫ -
В ГРАНИТЕ

РЕАГЕНТ ГОЛОЛЕДУ
НЕ ТОВАРИЩ

К работе зимой готовы 90 баз хранения жидких противогололедных ре-
агентов, 78 баз хранения твердых реагентов. Во всех округах приведе-
на в порядок специализированная техника, она практически в любой
момент готова выйти на улицы столицы. 
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